

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 18 de agosto de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Invierte gobierno estatal 440 mdp en plan para atender a los *ninis*

**Nacional:** Acceden a educación superior sólo 1 por ciento de indígenas, señalan expertos

## SALUD

**Estatad:** Clausuran el rastro de Cuernavaca

**Nacional:** Donan equipo contra cáncer

## ECONOMÍA

**Estatad:** Oferta gobierno 4 mil empleos para jóvenes

**Nacional:** En México no se recupera el empleo como en el resto de AL

**Internacional:** No convence a mercados la iniciativa francoalemana de convergencia fiscal

## POLÍTICA

**Estatad:** Marchan ciudadanos para exigir alto a las excesivas tarifas de la CFE

**Nacional:** Niegan acuerdo con EU sobre la operación de sus espías en México

**Internacional:** Violento desalojo de la Plaza del Sol; 11 heridos y 14 detenidos

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Invierte gobierno estatal 440mdp en plan para atender a los ninis*

Con el objetivo de ofrecer mayores oportunidades de capacitación, empleo y educación a los jóvenes morelenses y evitar que se sumen a las filas del crimen organizado, además de que ya no crezca la lista de los jóvenes llamados "ninis", el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo puso en marcha el Programa "Morelos sí Estudia, sí Trabaja", con paquetes presupuestales que superan los 440 millones de pesos. En rueda de prensa realizada en el salón Bicentenario del palacio de gobierno, se dio a conocer que dentro del paquete presupuestal 2011, se tendrá un techo financiero de 76 millones de pesos para el rubro de educación media superior, para quienes puedan o no estar estudiando, pero el dinero busca que se puedan capacitar o certificarse en oficios. Para la educación superior, se dio a conocer que se incrementará en un 100 por ciento los recursos financieros, por lo que en este ejercicio se tendrán 28 millones de pesos; cabe destacar que anteriormente recibían 14 millones. Las instituciones públicas de educación superior ofrecían nueve mil espacios, hoy se tienen 17 mil y con el programa se busca llegar a 19 mil espacios.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.4, (Adriana Monje); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.11, (sin firma).

### *CELE UAEM*

Hoy se publica anuncio sobre la ampliación de inscripciones y reinscripciones al CELE.

**La Unión de Morelos**, p.11.

### *Cátedra Kart Marx*

Hoy se publica cartel sobre la Cátedra Kart Marx de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.14.

### *Entrega gobernador libros de texto*

El gobernador Marco Adame Castillo entregó el primero de 345 mil paquetes escolares y dio el banderazo para que en los 33 municipios se distribuyan más de dos millones de pesos de libros de texto gratuitos. Adame Castillo encabezó ayer el inicio de distribución de 2 millones 884 mil 533 libros de texto gratuitos y 345 mil paquetes escolares para el mismo número de alumnos de nivel básico que el próximo lunes 22 de agosto iniciarán el ciclo escolar 2011-2012 en Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.4, (Adriana Monje); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.8, (sin firma).

### *Dará concierto la Sinfónica Infantil y Juvenil de México*

Desde el 8 de agosto se realiza en la región centro del país el Primer Encuentro de la Banda Sinfónica Infantil y Juvenil de México. La agrupación, que forma parte de la Coordinación de Bandas del Sistema Nacional de Fomento Musical (SNFM), ofrecerá hoy por la noche un concierto en el Teatro Ocampo de Cuernavaca, a partir de las 20 horas. Como parte de esta gira por la zona centro, la Banda Sinfónica Infantil y Juvenil de México se presentará también el viernes 19 de agosto en el Museo de Arte de Puebla (19 horas) y el sábado 20 en el Papalote Museo del Niño, en la ciudad de México (17 horas), bajo la dirección de Arturo Quezadas.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

### *Reunirá CCyTEM a investigadores en un gran festejo del conocimiento*

Con la finalidad de conmemorar el décimo aniversario de Hypatia, los 9 años de las educápsulas científicas en radio y televisión y los ocho años del programa de televisión Conciencia XL, tres de sus principales proyectos de divulgación, el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) está convocando a la comunidad científica, empresarios, funcionarios de gobierno y sociedad en general a un festejo del conocimiento el próximo 22 de agosto del presente en las instalaciones del Museo de Ciencias de Morelos a partir de las 11:45 a.m.

**La Jornada Morelos**, p.16, (CCyTEM).

### *El Borda se engalanó en el acto inaugural*

Con motivo de la inauguración de la remodelada sala Manuel M. Ponce del Jardín Borda, el gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, cortó el listón simbólico para dar paso a la fiesta y el disfrute de los actos culturales que se efectuaron durante el evento. Adame Castillo, señaló que se han destinado 186 millones de pesos de inversión para los espacios culturales.

**Diario de Morelos**, p.8, (Miguel Sánchez).

## Nacional:

### *Acceden a educación superior sólo 1% de indígenas, señalan expertos*

Autores y coordinadores del libro electrónico Voces de jóvenes indígenas. Adolescencias, etnicidades y ciudadanías en México, editado por el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), que fue presentado este miércoles en Casa Lamm, advirtieron que la discriminación, la exclusión educativa y laboral y el racismo son elementos que afectan a los jóvenes indígenas del país y los hacen vulnerables ante el crimen organizado y otras manifestaciones peligrosas de descomposición social. María Bertely, investigadora del Ciesas, recordó que únicamente uno por ciento de los muchachos de los pueblos originarios del país logran acceder a la educación superior, donde además predominan los conocimientos estandarizados en español, lo que provoca una devaluación de su trabajo y su esfuerzo, y al mismo tiempo los coloca ante la disyuntiva de ser cooptados para actividades ilícitas.

**La Jornada**, p.43, (Fernando Camacho Servín).

### *Orozco usó recursos de la UACM de manera discrecional: informe*

La Comisión de Hacienda del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) encontró que la rectora, Esther Orozco, ha erogado "indebidamente" y utilizado de manera discrecional recursos financieros de la institución. Asimismo, dispone de datos para fincar en la doctora Lorena Orozco –hermana de la funcionaria– incumplimiento e irresponsabilidad ética por aceptar contratos laborales simultáneos y, por tanto, incompatibles. Este dictamen es resultado del trabajo realizado a partir de la solicitud de revocación del mandato de Esther Orozco, en junio pasado. En el mismo se consignan irregularidades imputables a la rectora y se anticipa que se trata todavía de una labor inconclusa, pues algunas de las áreas a las que se requirió información no cumplieron con esa responsabilidad. Por otro lado, la Asamblea Universitaria desconoce la resolución de la Contraloría de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) por carecer de calidad ética y falta de transparencia, y exigió a las áreas correspondientes entregar la información pública que les solicita la comunidad mediante el Consejo Universitario.

**La Jornada**, p.39, (Rosa Elvira Vargas y Bertha Teresa Ramírez).

### *Cuidarán 270 policías regreso a clases en la UNAM*

El Gobierno del Distrito Federal acordó con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para este regreso a clases brindar una serie de medidas que garanticen la seguridad de los estudiantes de todos sus planteles, principalmente en los de educación media superior. Para ello, la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal desplegará 270 elementos en el operativo Sendero Seguro, para evitar robos y atacar cualquier tipo de delitos en torno a las escuelas de la casa de estudios.

**La Jornada**, p.40, (Claudia Álvarez Laris) y **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=599312](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599312)

### *Reclaman reinstalar a maestra de la UdeG*

Académicos y estudiantes de la Universidad de Guadalajara (UdeG), miembros del Colectivo Reflexión Universitaria (CRU), se manifestaron la mañana de ayer ante la rectoría de la casa de estudios para exigir la reincorporación de la profesora María Mercedes León Sánchez. Los inconformes sostuvieron que la catedrática fue despedida sólo por pertenecer al CRU, muestra del hostigamiento contra la disidencia al control hegemónico que el ex rector Raúl Padilla López mantiene sobre la UdeG desde hace más de 20 años, afirmaron.

**La Jornada**, p.36, (Juan Carlos Partida).

### *Adquiere Conaculta el acervo del editor Jaime García Terrés*

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes anunció la adquisición de la biblioteca personal del escritor, traductor y editor Jaime García Terrés, la cual abrirá al público a partir de diciembre en una sala especial de la Biblioteca de México en la Ciudadela. El acervo consta de 19 mil 386 libros, un archivo personal y mil 098 periódicos y revistas, cuyo costo fue de 16 millones de pesos. Adicionalmente se invertirán 12 millones más para acondicionar la crujía que será el Fondo Bibliotecario Jaime García Terrés, bajo la dirección del arquitecto Jose Castillo, y la instalación de una obra de Perla Krauze. "Esta biblioteca se suma a las de José Luis Martínez y Antonio Castro Leal", señaló Consuelo Sáizar, presidenta de Conaculta.

**La Crónica**, (Adrián Figueroa), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=599348](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599348)

### *Recibe Diego Álvarez el Premio Nacional de Dramaturgia Joven 2011*

Al resultar ganadora su obra "Terminal (Axolotl)", el novel escritor Diego Álvarez Robledo recibió anoche, de manos de Mónica Nepote, directora editorial del Programa Cultural Tierra Adentro, el Premio Nacional de Dramaturgia Joven "Gerardo Mancebo del Castillo" 2011, dotado de 100 mil pesos. En La Capilla Gótica del Centro Cultural Helénico, en la ceremonia de entrega del premio, que incluye también la publicación de la obra en el volumen 12 de "Teatro de La Gruta", Nepote afirmó que este acto es motivo de celebración porque se trata del reconocimiento al trabajo creativo de jóvenes artistas de gran calidad del país.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=599218](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=599218)

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Clausuran el rastro de Cuernavaca*

La noche de este miércoles, autoridades de la Comisión Federal para Riesgos Sanitarios (Cofepris) clausuraron el rastro municipal de esta capital, según trascendió, debido a que detectaron rastros de clembuterol en las reses. El comisionado de operación sanitaria, Lucio Lastra, dijo que, en una revisión que se hizo a la matanza de bovinos el pasado martes, se detectó que el 66 por ciento de las reses tenían rastros de la sustancia. Por esta razón, el lugar fue "suspendido", lo cual implica que está imposibilitado para la matanza de bovinos. El funcionario de la Cofepris dijo que el 34 por ciento restante del producto sí se podrá comercializar, ya que no contiene la sustancia.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.4, (Maciel Calvo) y **Diario de Morelos**, p.p, (Marcela García).

#### *Entrega Conafor a Morelos cinco millones de plantas para reforestar 37 hectáreas*

Roberto Barreto Alonso gerente estatal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) Morelos, informó que como parte de las acciones para conservar y proteger las zonas forestales de la entidad, la delegación a su cargo realiza la entrega de cinco millones 300 mil plantas, que permitirán reforestar seis mil 37 hectáreas del territorio estatal. Destacó que con estas acciones se ofrece empleo temporal a más de cuatro mil personas que habitan en los municipios de Cuernavaca, Huitzilac, Miaatlán, Ocuituco, Tetela del Volcán, Tlayacapan, Totolapan, Tlalnepantla, Yautepec, Puente de Ixtla, Tepoztlán, Jojutla, Tlaquiltenango y Tlaltizapán. Estos apoyos forman parte del programa federal ProÁrbol 2011.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Raúl Morales).

#### *Exigen servicio las 24 horas en el Centro de Salud de Chamilpa*

Este miércoles, habitantes del poblado de Chamilpa de esta ciudad se manifestaron en las oficinas de los Servicios de Salud del Estado de Morelos (SSM), para exigir que en el centro de salud de esa población se amplíe la atención y exista servicio durante las 24 horas. Los inconformes señalaron que esta exigencia ha sido presentada ante las autoridades de salud desde hace un año, pues en la mayoría de las colonias de escasos recursos los centros de salud operan durante medio día, y sólo reparten unas cuantas fichas, con lo que se les niega, acusaron, el derecho a la salud. Milagros Salgado, presidenta de la organización Cuernavaca Unidos Asociación Civil, aseveró que la exigencia ha sido reiterada y resulta poco congruente que se hable de la universalidad de la seguridad social o el acceso a la salud, cuando en la mayoría de los centros se quedan muchas personas sin posibilidad de recibir consulta médica sino llega desde las 6 de la mañana.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

#### *Exigen respeto para área natural*

Ambientalistas, investigadores académicos, junto con el secretario de Gobierno, Rafael Reyes, y otros funcionarios efectuaron un recorrido por las zonas afectadas por el crecimiento urbano sobre la Reserva Estatal Sierra Montenegro (Resimone), además de exigir a la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) su apoyo para rescatar esta reserva natural que alberga distintas especies en peligro de extinción. Lo anterior, con la finalidad de revertir el crecimiento de la mancha urbana que va subiendo por la Reserva Estatal. En dicho encuentro, los acuerdos a los que llegaron ambientalistas y gobierno incluyen la realización inmediata de mesas de trabajo para ir cumpliendo paso a paso con dicho objetivo de protección y conservación de la Reserva Estatal Sierra Montenegro, en lo que corresponde al municipio de Jiutepec.

**Diario de Morelos**, p.10, (Redacción).

## Nacional:

### *Donan equipo contra cáncer*

La Fundación Teletón inauguró este mediodía el equipo de resonancia magnética que donó al centro estatal de cancerología Dr. Miguel Dorantes Mesa, en Xalapa, Veracruz. (Ello) permitirá realizar en niños y niñas estudios de imagen, para saber con exactitud si el cáncer que padecen se ha extendido a otros órganos. El costo del equipo supera los 17 millones de pesos, beneficiará de manera directa a 350 menores veracruzanos, enfermos y de escasos recursos, que son atendidos en el centro.

**Milenio**, (Isabel Zamudio), <http://impreso.milenio.com/node/9011186>.

### *Aumentan decomisos de alcohol adulterado*

El director de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Mikel Arriola, informó que están a punto de superar el número de litros de alcohol adulterado decomisado, pues en 2010 se confiscaron 87 mil litros, mientras que en lo que va de 2011 se han decomisado 86 mil. El funcionario federal también anunció que se modificará la estrategia de vigilancia de la venta y distribución de bebidas alcohólicas para garantizar que no estén adulteradas y ahora irá tras los productores.

**Milenio**, (Melissa del Pozo y Notimex); <http://impreso.milenio.com/node/9011042>.

### *Busca la Cofepris registro mundial para atacar productos milagro*

El titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Mikel Arriola, anunció que ese órgano empezó formalmente ante la Organización Panamericana de la Salud (OPS) el proceso para obtener el reconocimiento internacional como autoridad reguladora de referencia en medicamentos y vacunas, lo que le permitiría atacar directamente los llamados *productos milagro*, ya que así México contaría con un mercado formal más sólido, a la vez que abriría posibilidades de inversión y comercio exterior para el sector farmacéutico.

**La Jornada**, p. 42, (Ariane Díaz).

### *Los estrógenos favorecen el desarrollo de cáncer de pulmón*

Los estrógenos (hormonas sexuales femeninas) desempeñan un papel importante en el desarrollo del cáncer pulmonar en mujeres. A esa conclusión llegó Vianey Rodríguez Lara, maestra en ciencias, quien realiza un proyecto de investigación dirigido por la doctora Teresa Fortoul, en el departamento de biología celular y titular de la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Las investigadoras expusieron que se sabía que esas hormonas protegían a las mujeres de diferentes patologías; sin embargo, en el caso del cáncer pulmonar se ha sugerido que favorecen su desarrollo.

**La Jornada**, p. 2, Ciencia, (Emir Olivares Alonso) y **La Crónica**, (redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=599344](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599344)

### *Falta registro nacional de casos de melanoma*

Las estadísticas de cáncer de piel en México son poco confiables, ya que hasta la fecha no existe un registro nacional que contenga las cifras de los distintos tipos de neoplasias. Según las estimaciones más recientes sobre casos de melanoma —el cáncer de piel más agresivo—, en México se registraron mil 300, uno por ciento de los tumores de piel. Armando Medina, presidente de la Asociación Mexicana de Dermatología y médico del Centro Dermatológico Pascual, aseguró que esos datos fueron recabados por laboratorios privados, los cuales buscan ubicar productos para tratar estos padecimientos.

**La Jornada**, p. 2, Ciencia, (Itza Varela Huerta).

## ECONOMÍA

## Estatal:

### *Oferta gobierno 4 mil empleos para jóvenes*

Aproximadamente 4 mil empleos será los que la Secretaría del Trabajo y Productividad estaría ofertando para los jóvenes entre 15 y 24 años de edad, para evitar que estén sin oficio ni beneficio, manifestó el titular de la dependencia, Víctor Amador Reyes Adams. Al término del anuncio que realizara el gobernador Marco Adame Castillo, respecto al apoyo para los jóvenes entre 15 y 24 años de edad que actualmente no tienen posibilidades de estudiar o de trabajar, Reyes Adams comentó que se está muy en contacto con la Secretaría de Educación, para que los jóvenes que están en edad de integrarse a la vida laboral de las empresas asentadas en Morelos, puedan estar preparados para lo que hoy se necesita en la industria local, "situación que lo vemos como un reto, las autoridades que hoy en día tenemos la obligación de evitar que los jóvenes sigan sin poder estudiar o trabajar".

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Ignacio Torres); **Diario de Morelos**, p.4, (Adriana Monje) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Sin firma).

#### *Frenan a transportistas con aumento a la tarifa*

Autoridades del gobierno de Morelos desactivaron las pretensiones de un grupo de transportistas de aumentar las tarifas del pasaje, a cambio del otorgamiento de una serie de subsidios fiscales que ayer mismo entraron en vigencia. El secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, dio a conocer que los estímulos fiscales ya fueron publicados en el periódico oficial "Tierra y Libertad", y por consiguiente la Secretaría de Finanzas y Planeación tiene la obligación de aplicarlos. "Ahorita lo tenemos descartado absolutamente porque estamos buscando, reitero, apoyar a los ciudadanos, a las familias morelenses para que no haya este incremento. La obligación del Estado es ver cómo por medio de otros mecanismos apoyamos a los transportistas para que se pueda resarcir en su caso esa solicitud (de aumento al transporte)".

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.9, (Adriana Monje) y **La Unión de Morelos**, p.9, (Daniel Alcaraz).

### **Nacional:**

#### *En México no se recupera el empleo como en el resto de AL*

México se convirtió en la excepción de América Latina en cuanto a la recuperación del empleo y la pobreza después de la más reciente crisis. El panorama general de la región es que se ha dado un aumento fuerte del empleo en prácticamente todos los países, especialmente en el sector formal, y también una disminución de los indicadores de pobreza, expresó este miércoles Joaquín Vial, economista jefe para Latinoamérica del Grupo BBVA. México puede ser la excepción, dijo.

**La Jornada**, p.30, (Roberto González Amador).

#### *Se amplía el crédito bancario al consumo y baja para empresas*

El crédito de la banca comercial a empresas se contrajo en junio pasado, mientras el destinado a financiar la compra de viviendas tuvo un alza marginal, dos registros que mostraron la desaceleración de la actividad económica en el país. Las utilidades de la banca privada también disminuyeron, de acuerdo con datos oficiales divulgados este miércoles. La cartera de crédito total de la banca privada en el país se situó en junio de este año en 2 billones 241 mil 493 millones de pesos, de acuerdo con la información de la CNBV. La cifra fue superior en 11.62 por ciento a la registrada en igual mes de 2010. Esta variación implicó que en esos 12 meses los bancos privados aumentaron el crédito a las diferentes actividades y sectores de la economía en 233 mil 444.3 millones de pesos, según los datos oficiales.

**La Jornada**, p.31, (Roberto González Amador).

#### *Ofrece Condusef simulador para pagar préstamos personales*

La diferencia en el pago de un mismo préstamo personal, por la misma cantidad y bajo condiciones similares llega a ser hasta de 50 por ciento, por lo cual la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) puso en operación un simulador que presenta la información sobre tasas de interés, pago periódico, comisiones y pago total de créditos de este tipo en nueve bancos y siete sociedades financieras de objeto múltiple (sofomes). Con un saldo de 142 mil millones de pesos, que incluye al de nómina, el préstamo personal es el segundo renglón en importancia después de la tarjeta en el crédito al consumo, con un crecimiento de 82 por ciento durante esta administración gubernamental, lo que lo ha convertido en el componente más dinámico del crédito al consumo, informó Luis Fabre Pruneda, vicepresidente técnico de la Condusef.

**La Jornada**, p.34, (Juan Antonio Zúñiga) y **La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=599326](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599326)

#### *CNBV: más vigilancia en crédito a estados*

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ajustará y fortalecerá las reglas para los créditos que otorgan las instituciones financieras a estados y municipios. La intención del órgano supervisor es mejorar la metodología que se aplica a este tipo de financiamientos y anticipar posibles pérdidas futuras. Con las disposiciones, algunas instituciones bancarias, en lo individual, tendrán que aumentar la cobertura en este tipo de financiamientos.

**El Universal**, p., (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88734.html>

#### *Caen utilidades de la banca múltiple*

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que las utilidades de instituciones de banca múltiple disminuyeron de 37 a 35 mil millones de pesos entre junio de 2010 y el mismo mes de 2011. Informó que la entidad que registró mayores ganancias fue BBVA Bancomer con 11 mil 731 millones de pesos, seguido por Santander con 6 mil 447 millones de pesos y Banamex que su beneficio cayó de 10 mil a 5 mil millones de pesos en un año.

**El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88743.html>

### *Costo ambiental de producción en el país es 11% del PIB*

El costo ambiental de la producción económica del país se calcula en 11% del PIB y es un costo que se ha elevado si se toma en cuenta el incremento del PIB en ese lapso, observó el economista ambiental José Alberto Lara Pulido, investigador de la División de Estudios Sociales de la Universidad Iberoamericana UIA.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88752.html>

### *Logran trabajadores de Volkswagen aumento salarial de 6%*

El dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Víctor Cervantes Rosas, informó que se conjuró la huelga en la planta armadora en Puebla tras aceptar un incremento salarial de seis por ciento. En entrevista telefónica, dijo que a las 04:00 horas en las instalaciones de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) en la Ciudad de México se llegó a un acuerdo con el que resultarán beneficiados los 11 mil 887 trabajadores sindicalizados.

**Milenio**, (Notimex). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d4b672bd34ab1bf4e0a05aea9e37e71>

## **Internacional:**

### *No convence a mercados la iniciativa francoalemana de convergencia fiscal*

La iniciativa francoalemana para impulsar la convergencia fiscal en la eurozona obtuvo este miércoles diversas respuestas de varios estados miembros, pero no logró convencer a los mercados de que la crisis de deuda del bloque estuviera más cerca de ser resuelta.

**La Jornada**, p.30, (Reuters y Afp).

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

### *Marchan ciudadanos para exigir alto a las excesivas tarifas de la CFE*

Alrededor de 200 integrantes del Movimiento Ciudadano de Cuernavaca marcharon la mañana de ayer desde la iglesia del Calvario hasta el Congreso del estado y posteriormente al Palacio de Gobierno estatal, en el centro de la ciudad, para exigir que se de marcha atrás a las tarifas que consideraron como excesivas en el servicio que presta la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y presentaron un compendio de cuatro mil 932 suspensiones de suministro eléctrico que ya se hicieron efectivas. Una de las personas que participó en la manifestación es la coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo en el Congreso local, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, quien expresó que “venimos a manifestarnos respetuosamente ante el Poder Legislativo y (el) Ejecutivo por las altas tarifas que está aplicando la CFE, pues hay personas de la tercera edad, ciudadanos desempleados, personas que sólo tienen un refrigerador y una televisión y están pagando cinco mil o seis mil pesos de suministro eléctrico. Y hay quienes tienen que pagar hasta 23 mil pesos”. Asimismo, hizo un llamado a la ciudadanía en general a sumarse a esta protesta y recibir el apoyo del Movimiento Ciudadano de Cuernavaca y de ella misma para ampararse contra dichos cobros. Rodríguez Ruiz manifestó que en los estados de Oaxaca y Guerrero existe esta inconformidad contra la Comisión Federal de Electricidad y el próximo fin de semana se reunirán comisiones de dichas entidades con la finalidad de programar una marcha que partirá de Morelos rumbo al Distrito Federal.

**La Unión de Morelos**, (Benjamín Marchán Pérez), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/24734-marchan-ciudadanos-para-exigir-alto-a-las-excesivas-tarifas-de-la-cfe.html>.

## **Nacional:**

### *Niegan acuerdo con EU sobre la operación de sus espías en México*

Los secretarios de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y de Gobernación, Francisco Blake, aseguraron ante legisladores integrantes de la comisión bicameral de Seguridad Nacional que México no firmó ningún acuerdo de entendimiento con el gobierno de Estados Unidos que avale la participación de personal de las agencias Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés), antidrogas (DEA), la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) y del Pentágono en labores de espionaje, ni en *operativos* de combate directo al narcotráfico en el país. De acuerdo con legisladores asistentes a ese encuentro a puerta cerrada, los funcionarios no quisieron revelar el número de agentes de Estados Unidos en México, pero les aseguraron que el gobierno federal lleva a cabo labores de contrainteligencia para monitorear sus actividades, ya que se despliegan por todo el territorio nacional desarmados y con estatus diplomático.

**La Jornada**, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas), **El Universal**, (Elena Michel) <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188169.html> y **Milenio**, (Notimex). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d4b672bd34ab1bf4e0a05aea9d33c7f>

*¿Qué están esperando para detener la guerra?, dice Sicilia a diputados*

El poeta Javier Sicilia exigió ayer a la Cámara de Diputados detener la aprobación de la ley de seguridad nacional, pues aseguró que mantenerla perpetuará la guerra declarada por Felipe Calderón contra el crimen organizado, y pidió no sólo sustituirla por una legislación de seguridad humana y ciudadana que nos conduzca a la paz, sino convocar a las fuerzas armadas a un diálogo profundo y constructivo. Y preguntó a los legisladores: “¿Qué están esperando para detener la guerra? Una guerra tan dolorosa para los mexicanos, que nos la ha impuesto Estados Unidos con su hipócrita puritanismo prohibicionista, su adicción masiva al consumo de drogas, su próspera industria armamentista y su gusto por la guerra. Confío en que la Cámara atenderá esa demanda.

**La Jornada**, p.7, (Enrique Méndez) **El Universal**, (Juan Arvizu). <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37527.html> y **Milenio**, (Fernando Damián). <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9011068>

*Pide Conago a la Federación \$21 mil millones para becas*

La Conferencia Nacional de Gobernadores solicitó al gobierno federal destinar en 2012 un presupuesto de 21 mil millones de pesos para impulsar un programa nacional de becas para estudiantes de nivel medio superior y reducir al menos en 10 por ciento ese 56 por ciento de jóvenes que no está en el sistema educativo, informó el presidente en turno de la Conago, Marcelo Ebrard. Advirtió que si queremos tener tranquilidad, paz y seguridad, se requiere poner en el centro de las acciones la preocupación por generar empleo y mejores salarios, y a la par brindar más oportunidades para que los jóvenes, especialmente entre los 15 y 20 años, puedan terminar sus estudios.

**La Jornada**, p.9, (Gabriela Romero Sánchez), **El Universal**, (Julián Sánchez). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188160.html>

*Acepta el Día propuesta de AMLO para elegir candidatos*

El coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (Día), Manuel Camacho Solís, afirmó que en el camino de la unión de las izquierdas hacia la elección presidencial de 2012 “se ha dado un gran paso luego de que las dirigencias de PRD, PT y Convergencia aceptaron la participación del Morena (Movimiento Regeneración Nacional, que encabeza Andrés Manuel López Obrador) en el proceso de selección de candidatos a presidente, senadores y diputados, y aplaudió que la definición de todas las partes sea clara: Será candidato a la Presidencia de la República aquel que esté mejor posicionado. En conferencia de prensa conjunta, tras la reunión que sostuvieron los integrantes del Día para analizar la carta que envió López Obrador a la dirigencia perredista, los presidentes del PRD, Jesús Zambrano; del PT, Alberto Anaya, y de Movimiento Ciudadano, Luis Walton, así como el senador Ricardo Monreal, representante del Morena, convinieron con Camacho Solís en que hay avance en las negociaciones.

**La Jornada**, p.12, (Ciro Pérez), **Milenio**, (Liliana Padilla). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d4b672bd34ab1bf4e0a05aea9957ef1>

*Piden al gobernador de Chihuahua que intervenga en conflicto en Lomas de Poleo*

Decenas de familias de Lomas de Poleo, municipio de Ciudad Juárez, llegaron a la capital del estado para solicitar la intervención del gobernador César Duarte Jáquez en el conflicto de tierras que tienen desde hace siete años con los empresarios Pedro y Miguel Zaragoza, quienes por medio de una caseta de ingreso controlada por personas armadas hostigan a los residentes para que abandonen sus viviendas. Expresaron que a pesar de que han ocupado durante 40 años esas propiedades, debido al acoso de la familia Zaragoza sólo quedan 18 familias que se resisten a ser desalojadas (cuando comenzó el conflicto había 250). Recordaron que en 2010 el presidente Felipe Calderón les prometió revisar el caso, pero no ha cumplido.

**La Jornada**, p.35, (Rubén Villalpando y Miroslava Breach).

*Atrae la Corte litigio sobre facultad de SCT de ampliar prórroga de concesiones*

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó este miércoles ejercer su facultad de atracción sobre un litigio que inició la empresa MVS para definir si es discrecional o regulada la facultad de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) de ampliar las prórrogas de las concesiones de bandas de frecuencia del espectro radioeléctrico y de las redes públicas de telecomunicaciones. El 23 de febrero de 2010, la SCT negó a Grupo MVS la ampliación de dos títulos de concesión en el estado de Puebla que tenían una vigencia de cinco años, por lo que la compañía solicitó un amparo contra la autoridad.

**La Jornada**, p.33, (Alfredo Méndez).

*Refinanciará Coahuila sus pasivos*

Para refinanciar su deuda pública, el gobierno de Coahuila solicitará créditos hasta por 33 mil 867 millones de pesos con el fin de obtener instrumentos financieros más favorables para cubrir sus pasivos a largo plazo. El proyecto se ajusta a la propuesta de la Secretaría de Hacienda para que las entidades paguen sus adeudos sin recibir recursos federales, aunque si apoyos para reestructura.

**La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=599328](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599328)

*Ordena el Ifai a Pemex informar ingresos por alza a precio de gasolinas*

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a Petróleos Mexicanos (Pemex) que dé a conocer el total de ingresos que obtuvo entre el primero de diciembre de 2006 y el 15 de mayo de 2011 por concepto de aumentos al diesel y las gasolinas Magna y Premium, luego de que un particular requiriera datos sobre este tema.

**La Jornada**, p.33, (Fernando Camacho Servín).

*SCJN: portabilidad es constitucional*

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que el artículo 44 fracción quinta de la Ley Federal de Telecomunicaciones, que establece la obligación a los concesionarios de instrumentar la portabilidad numérica, es constitucional, contrario a lo que reclamaba Telmex, informó Gonzalo Martínez Pous, comisionado de la Cofetel.

**El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88739.html>

## **Internacional:**

*Violento desalojo de la Plaza del Sol; 11 heridos y 14 detenidos*

Decenas de miles de personas se manifestaron este miércoles en Madrid contra el uso de recursos públicos – más de 50 millones de euros– en la visita del papa Benedicto XVI para participar en las Jornadas Mundiales de la Juventud (JMJ). Cuando los manifestantes –laicos, cristianos de base, *indignados* y desempleados– habían reconquistado la céntrica Puerta del Sol, decenas de agentes desalojaron violentamente la plaza, con saldo de 11 heridos y 14 detenidos, según informaron las autoridades. Organizaciones que promueven la laicidad del Estado español y de Europa, grupos cristianos y ajenos a la estructura jerárquica del Vaticano, y el colectivo del 15 de Mayo (15-M) marcharon juntos para denunciar el uso de fondos públicos en el acto religioso.

**La Jornada**, p.25, (Armando G. Tejada), **El Universal**, (Ana Anabitarte Corresponsal ) <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73990.html> y **Milenio**, (José Antonio López). <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9011031>

*Matar maricones en nombre de Dios, objetivo del mexicano preso en España*

A matar maricones en nombre de Dios, era el objetivo del ultracatólico mexicano detenido ayer en Madrid, José Alvaro Pérez Bautista, quien pretendía esparcir por la madrileña Puerta del Sol bombas de gas asfixiante, cada una de medio litro, para provocar una tragedia en la manifestación contra el uso de dinero público en la visita de Joseph Ratzinger a Madrid. También han trascendido algunos detalles más sobre la personalidad de este presunto criminal: era voluntario en las Jornadas Mundiales de la Juventud (JMJ), muy católico, originario de Puebla, practicante en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y odia a los homosexuales y a las prostitutas.

**La Jornada**, p. 19, (Armando G. Tejada), **El Universal**, (AP) <http://www.eluniversal.com.mx/notas/786870.html> y **Milenio**, (AP). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d4b672bd34ab1bf4e0a05aea9e7f67f>

*Jóvenes hondureños mantienen por tercer día tomas contra la privatización de la enseñanza*

Los estudiantes hondureños mantienen por tercer día consecutivo la ocupación de institutos en protesta por la pretensión del gobierno de privatizar la educación, mientras la Federación de Organizaciones Magisteriales (FOM) anunció marchas. Los alumnos de segunda enseñanza tomaron desde el comienzo de esta semana las instalaciones educativas en protesta por la pretensión del gobierno del presidente Porfirio Lobo Sosa de privatizar la educación. Durante la *toma* de las instalaciones educativas la policía ha protagonizado enfrentamientos con los manifestantes, en los cuales los estudiantes han sufrido golpes, lanzamiento de gas lacrimógeno y varios fueron detenidos.

**La Jornada**, p. 27, (Notimex).

*Hospitalizan por problemas cardiacos a tres adolescentes chilenos en huelga de hambre*

Tres de los 40 estudiantes de secundaria en huelga de hambre desde hace un mes –en rechazo a la privatización de la educación en Chile– debieron ser hospitalizados este miércoles para controlar su delicado estado de salud después de presentar problemas cardiacos. Horas después y en la antesala de una jornada de protestas, el gobierno derechista del presidente Sebastián Piñera entregó a los estudiantes una nueva propuesta que gira en torno a cuatro ejes principales: el primero tiene que ver con el financiamiento, para que se garantice la igualdad de oportunidades en el acceso a la educación mediante la ampliación de becas y créditos, y el segundo apunta a fortalecer la educación pública desmunicipalizando los actuales centros educativos. El tercero busca garantizar el cumplimiento de la ley que prohíbe el lucro en los establecimientos de educación superior en términos estrictos, de manera que las casas de estudios privadas sean regidas por fundaciones sin fines de lucro, mientras el cuarto busca asegurar la calidad de la educación en todos los ámbitos.

**La Jornada**, p.27, (Enrique Gutiérrez).